

El Gobierno paraliza el crédito al campus de excelencia de la UEx

El rector asegura que su intención es continuar con el proyecto y se reúne hoy con la Junta para buscar financiación alternativa

ARACELY R. ROBUSTILLO

BADAJOZ. La mala noticia es oficial. El Gobierno de Mariano Rajoy ha informado al rector de la Universidad de Extremadura (UEx), Segundo Piriz, que se han paralizado los créditos destinados a financiar su campus de excelencia, 'Hidranatura'. Pese a la decepción, la postura del rector es la de buscar fuentes de financiación alternativas para seguir adelante con un proyecto que él califica de ilusionante.

«Inicialmente, nos quedamos sin el dinero del préstamo. Eso es así. Pero mañana [por hoy] nos vamos a reunir en Cáceres con Alejandro Hernández Renner, el director general de Innovación y Modernización Tecnológica de la Junta, para buscar el dinero por otro lado. Nuestra intención es seguir adelante con el proyecto, porque hay comprometidas muchas empresas y una parte importante de nuestra uni-



Segundo Piriz se reúne hoy con la Junta de Extremadura. ■ PAKOPÍ

LA CIFRA

2,9

millones de euros es lo que dejará de recibir la UEx en concepto de préstamo del Gobierno central por no cumplir con el plan de estabilidad. El dinero llegaba al proyecto además de por esta vía por otra denominada programa de fortalecimiento por la que ya se han recibido según el rector unos 600.000 euros a fondo perdido, que también procede del Gobierno y que van destinados, explica Segundo Piriz, a una serie de acciones previamente comprometidas y que luego hay que devolver.

versidad», aseguró ayer Piriz a HOY.

La decisión afecta a otras 15 autonomías y está basada, según han explicado a este periódico fuentes del Ministerio de Educación, en un criterio meramente económico. La disposición adicional 41 de la Ley de Presupuestos de 2011 dice que todas las comunidades autónomas que no cumplan con el plan de es-

tabilidad no podrán recibir ningún préstamo. Se trata de una premisa que se acordó, vía convenio, entre las comunidades autónomas y el Ministerio de Economía y Hacienda, dirigido en ese momento por Elena Salgado.

Según las fuentes anteriormente citadas, las regiones ya sabían por tanto desde esta fecha que no podrían recibir el préstamo si no cumplían con lo acordado. Sólo Madrid y La Rioja recibirán sus préstamos, el resto no pueden firmar el convenio porque no han alcanzado el objetivo de estabilidad presupuestaria.

'Hidranatura' es además un proyecto en el que participan dos universidades portuguesas de la euro-región Euroace, el Instituto Politécnico de Leiria y la Universidad de Évora, a las que de momento todavía no se les ha informado del problema que hay con la financiación, asevera Segundo Piriz.

El rector no está dispuesto a que se arrincone un proyecto que ha costado mucho sacar adelante y señala que ya se habían iniciado una serie de acciones con cargo al programa de fortalecimiento en las que se ha invertido también tiempo y esfuerzo. Señala que hay varias personas trabajando de lleno en 'Hidranatura', que cuenta con una 'hoja de ruta' perfectamente trazada. Afirma contundente que su objetivo es que siga adelante.

Tribuna sobre excelencia universitaria en la UEx : en la página 18.

¿Por qué elegir?

¿Plan Prever Peugeot o Cuota Mensual? Ahora en Peugeot, te llevas los dos.



PLAN PREVER PEUGEOT
3.000€ **Y** **140€/MES**
 POR TU ANTIGUO COCHE

ENTRADA: 4.205 € - 84 CUOTAS TAE: 12,02%

PEUGEOT RECOMIENDA TOTAL Atención al cliente 902 366 247

PEUGEOT FINANCIACIÓN

Gama Peugeot 308. Consumo mixto (L/100 Km): entre 3,8 y 7,8. Emisiones de CO₂ (g/Km): entre 96 y 160.

Desuento aplicado en Península y Baleares sobre PVP recomendado (incluye transporte e impuestos) válido para el modelo 308, 307, 3008, 3008i, 308. Oferta para clientes particulares que financien un capital mínimo de 3.000 € con una duración mínima de 36 meses a través de Banque PSA Finance, continúan dos años de extensión de la garantía de 3 años/100.000 km, en que antes quedaba por 3-4 años e incluye un servicio para picahorras propiedad del comprador desde el mes 3 meses. Oferta compatible con la acción cliente del mes y válida para financiación hasta el 31/03/2012 y no acumulable con otros programas promocionales. Peugeot 308 308 Access 1.4 171 188 - PVP: 12.280€ Península y Baleares (incluye transporte, impuestos, descuento y promociones). Financiación otorgada por Banque PSA Finance S.A. en España válida hasta el 31 de febrero de 2012. Consulta de apertura financiera (318.96) Tm: 10,15%, TAE: 12,02%. Precio total a plazos: 15.965 €. Modelo virtualizado. Peugeot 308 3 puertas 1.6i. Consulta condiciones en Peugeot.es

webStore www.webstore.peugeot.es
 Entra y encuentra tu Peugeot.

¿Qué prefieres, el invierno o el verano? ¿Mar o montaña? ¿Nata o chocolate? O mejor aún, ¿3.000 € por tu antiguo coche con el Plan Prever Peugeot o una cuota mensual por tu nuevo coche? Y... ¿por qué elegir? Ahora puedes llevarte un Peugeot 207, 306, 3008, 508 o un 5008 con una financiación única y 3.000 € por tu antiguo coche. Y además, infórmate de esta oferta para la gama e-HDI en tu concesionario.



EDITORIALES

Mensaje crítico

La carta suscrita por doce Gobiernos europeos pidiendo medidas de estímulo requiere una explicación de Rajoy

La carta revelada por Mario Monti que doce jefes de Gobierno, entre ellos el presidente Rajoy, han hecho llegar al presidente del Consejo y al de la Comisión europea proponiendo una agenda para el crecimiento ha sido la primera iniciativa adoptada en el ámbito de la Unión al margen de la entente Merkel-Sarkozy. Entre los firmantes hay países intervenidos como Irlanda, en recesión como Holanda, fuera del euro como el Reino Unido y economías de trayectoria propia como la sueca o la finlandesa. Un abanico suficientemente variado y de peso como para hacerse oír en Bruselas. La misiva trata de contrapesar los esfuerzos que todos los países están realizando para contener y rebajar el déficit público con el impulso de políticas orientadas al afianzamiento del mercado único, la liberalización en el sector de los servicios, la apertura a la economía internacional y la adaptación del tejido productivo a parámetros de mayor competitividad. Aunque sus postulados literales podrían ser rubricados por Berlín y por París. Entre otras razones porque la crítica que la carta encierra al hecho de que las entidades financieras se sientan protegidas por su ineludible rescate o la disposición que manifiesta a la apertura comercial de la UE forman parte de un capítulo de principios biensonantes que sería imposible aplicar sin el concurso de Alemania y Francia. La iniciativa, que ya ayer alteró aunque fuese informalmente el orden del día del Eurogrupo reunido para dar el visto bueno al segundo rescate de Grecia y cuyo destino es la reunión del Ecofin de pasado mañana, se hace eco de una inquietud generalizada respecto a los límites del ajuste presupuestario y a su directa incidencia en los pronósticos de recesión. Pero las posibilidades reales que las economías europeas tienen de conciliar una severa consolidación fiscal con medidas de estímulo a la reactivación dependen de Alemania y, más genéricamente, de las economías que hoy parecen a salvo de la recesión, que son las que pueden propiciar la recuperación de las demás por la vía de la demanda exterior. En cualquier caso la revelación de que existe una carta suscrita por doce Gobiernos europeos, sin que entre ellos estén el alemán y el francés, solicitando corregir el rumbo de las políticas económicas de la UE requiere una explicación pormenorizada por parte de sus firmantes y de manera singular por parte del presidente Rajoy.

La estrategia iraní

Hay en Occidente un debate antiguo que, a pesar de todo, ha terminado por aceptar que el equipo de gobierno en Teherán es 'racional', es decir, que hace lo que hace según un plan elaborado desde criterios pragmáticos, como son los de la política exterior. Pero la conducta de los centros de poder allí sigue siendo errática, extemporánea y a veces provocadora. El Gobierno acaba de anunciar que corta sus ventas de petróleo a algunos países industriales occidentales y un par de sus barcos de guerra han pasado al Mediterráneo como señal de apoyo al socio sirio en dificultades. Mientras, se indica un deseo de reanudar pronto la negociación sobre su problemático programa nuclear. Si esto último se confirma, y hay en Washington y en Bruselas un cauto optimismo, Teherán estará en el buen camino, si acepta que tal programa sea puesto bajo creíble control de la AIEA, cuyos inspectores están hoy en el país. Sería un indicio estimulante de que alguien piensa allí en términos prácticos: hay elecciones legislativas la próxima semana y también en Irán la gente aprecia la distensión y se cansa de tanto sermón.

HOY

DIARIO DE EXTREMADURA

Edita: Corporación de Medios de Extremadura
 Director General: Antonio Pitera Corraliza

Director
 Ángel Ortiz

Mesa de Redacción:
 José Orantós (Edición, Actualidad y Deportes);
 Manuela Martín (Región y Local);
 Celia Herrera (Jefa de Información de HOY.es);
 Marisa García (Fin de semana);
 Juan Domingo Fernández (Subdirector en Cáceres)

Extremadura: Luis Expósito;
Badajoz: Antonio Cid de Rivera;
Cáceres: Pablo Calvo;
Delegado en Mérida: Juan Soriano;
Delegado en Plasencia: Antonio Sánchez Ocaña;
Corresponsales: Manuel Martínez Gardero;
Deportes: Alberto García de Frutos;
Documentación: Domingo Núñez;
Diseño: Marcos Ripalda

Directora de Operaciones:
 Dolores Benegas Capote

Director Comercial:
 Jaime Fernández de Tejada Almeida

Directora de Marketing:
 Carmen Touchard Díaz-Ambroña

Gerente de HOY.es:
 Miguel Ángel Jaraz

UEx, excelencia universitaria

CÁSTOR MIGUEL DÍAZ BARRADO
 CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD REY JUAN CARLOS DE MADRID

Con el Campus de Excelencia 'Energía inteligente' se aboga por soluciones de futuro y se sientan las bases, en sectores muy sensibles y de profundidad económica, para construir una región que tenga capacidad de respuesta ante las exigencias internacionales

Una decisión de las autoridades de la Universidad de Extremadura de competir para la obtención de la condición de Campus de Excelencia con el proyecto Hidranatura ha sido plenamente acertada y ha recibido, finalmente, el reconocimiento por parte del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes. Con ello, Extremadura se incorpora y equipara, también, a otras comunidades autónomas, algunas de cuyas universidades han obtenido una mención similar. La concesión del estatus de Campus de Excelencia Internacional no tiene un mero carácter declarativo sino que, por el contrario, pone de relieve no solo que los investigadores de la Universidad extremeña están en la línea de la competitividad y de la modernización universitaria sino que, con seguridad, aportará el impulso de visibilidad que, en ocasiones, se exige a nuestra región. Los logros de la UEx pertenecen al conjunto de los extremeños y prueban que se trata de una región con muchas potencialidades en sectores de muy diversa naturaleza. Pero quizá el aspecto más interesante de esta concesión es el ámbito en el que a la UEx se le reconoce como Campus de Excelencia así como las características del proyecto que ha permitido al Ministerio de Educación pronunciarse en favor de este reconocimiento.

La propia denominación de Campus de Excelencia 'Energía inteligente' nos señala un campo en el que la región extremeña tiene mucho que decir y que, de alguna forma, configura componentes de lo que debe ser el desarrollo económico y social de Extremadura. En particular, como se dice en los elementos que definen este proyecto se trata de un «campus multidisciplinar, internacional, focalizado en la generación y transferencia de conocimientos en torno al binomio que conforman la bioenergía y las infraestructuras inteligentes, especializándose en el estudio, investigación, enseñanza y transferencia de conocimiento en la bioenergía como alternativa hacia la sostenibilidad y las infraestructuras inteligentes como mejora en la calidad de vida, los servicios al ciudadano y un nuevo concepto de ciudad». Se aboga,

por lo tanto, por soluciones de futuro y se sientan las bases, en sectores muy sensibles y de profundidad económica, para construir una región que tenga capacidad de respuesta ante las exigencias internacionales. Lo decía, hace pocos días, el presidente de la Junta de Extremadura, con toda nitidez. Extremadura y el conjunto de España deben mirar, ahora más que nunca, a la escena internacional y deben estar continuamente preparadas para ir superando los retos que la profunda crisis económica nos impone a través de su proyección hacia el exterior. La UEx contribuye a ello con proyectos de este tipo y alcance que, en el fondo, repercuten en el bienestar de la sociedad extremeña. La elaboración desde Extremadura de acciones con un fuerte contenido práctico cumple con dos dimensiones que ha de tener nuestra región: por un lado, el desarrollo regional en ámbitos competitivos y, por otro lado, la necesaria proyección en el espacio internacional. Nada mejor para todo ello que haber conseguido la calificación de Campus de Excelencia en colaboración y cooperación con otras instituciones y entidades que se pueden calificar de pioneras en el campo de la energía. Cuatro comunidades autónomas se ven, ahora, inmersas en este proyecto. Cinco universidades han apostado por construir y desarrollar este campus de prestigio internacional (además de la Universidad extremeña, la Universidad Rey Juan Carlos, la Universidad de Alcalá, la Universidad de Murcia, y la Universidad Po-

litécnica de Cartagena). Este esfuerzo estoy convencido de que producirá buenos resultados porque, de manera inteligente, se ha concebido este Campus de 'Energía inteligente'. La participación, en particular, de dos empresas, símbolos de la capacidad internacional de España, como Repsol y Ferrovial (así como otros organismos y empresas públicas) ponen de manifiesto que Extremadura está en la mejor línea de generación de riqueza y transferencia de conocimiento. La Universidad de Extremadura está aportando a la región en la que se inserta lo mejor que puede dar, la sociedad extremeña estoy convencido de que sabe reconocerlo.

IBARROLA



el Periódico Extremadura

21 MARTES

EL IMPAGO DE LA EMPRESA MELLA SACUDE UN SECTOR ESTRATÉGICO PÁGS. 2-3

El tabaco se tambalea

UN EMBARGO

Grutaba tiene embargadas las cuentas por el juez y los socios no pueden cobrar la campaña 2011

UNA INSOLVENCIA

Cotabaco no paga a acreedores y el gerente anuncia que puede entrar en quiebra en mayo

DOS CESES

Tabacos de Cáceres se queda sin presidente. El de Cotabaco también tuvo que dejar el cargo



Tito Pineda (tabaquero): "Si no nos ayudan, me quedo en la ruina"



JUAN CARLOS CÁRDENAS / EFE

PORRAS CONTRA "EL ENEMIGO"

El jefe de la policía de Valencia, Antonio Moreno, calificó ayer a los estudiantes y profesores que protestaban contra los recortes en Educación de "enemigo", en otra jornada de enfrentamientos en la ciudad levantina. En la foto, un policía y un manifestante se encaran durante una tensa jornada con 14 detenidos más, que elevan la cifra total a 38. PÁG. 40

EL PARO Y LOS IMPAGOS AGRAVAN LA SITUACIÓN PÁG. 15

Dos mil familias, al borde del desahucio en la capital cacereña

La mayoría tienen pisos de 60.000 a 100.000 €

HABRÁ RETRASOS PÁG. 7

Hacienda

castiga a la Uex sin un crédito de 2,9 millones para 'Hidranatura'

El tjeretazo es por superar la región el techo de déficit. Pese a ello, el campus de excelencia sigue adelante

FUTURO INCIERTO PÁG. 39

Frenazo

a la investigación científica tras 10 años de crecimiento

CASO DE ESTAFA PÁG. 9

Abel 'el de Correos', en libertad a la espera de juicio tras 23 meses preso





OPINIÓN

LOS NOMBRES DEL DÍA

Juan Carlos Preciado
COORDINADOR DE HIDRANATURA

El Campus de Excelencia de la Uex se retrasará al castigar Hacienda a Extremadura sin un crédito de 2,9 millones de €. **PÁGINA 7**



Editorial

El saber, en fuga

El principio abrazado por la Unión Europea (UE) es el de crear una economía basada en el conocimiento como fórmula para competir fuera de sus fronteras. Sin embargo, el recorte de 600 millones de euros en investigación, decretado por el Gobierno de Mariano Rajoy, pone palos a las ruedas de este objetivo e impide el acercamiento español a los estándares de los miembros mejor situados en la UE.

Los países intervenidos o en situaciones difíciles gastan en ciencia por debajo del 2% de su Producto Interior Bruto (PIB). España, el 1,39%. Las consecuencias de los recortes anunciados no solo tendrán un impacto en los investigadores, cuya contratación disminuirá drásticamente, sino en el sistema científico general. El efecto, además, se verá con mayor intensidad a medida que pase el tiempo, dado que este sector sensible no puede tampoco permitirse el lujo de mantenerse en una posición de espera. El parón en la investigación tendrá también repercusión en las empresas, así como en el prestigio de las universidades. La situación ha provocado la alarma entre los científicos. El Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), productor base de la ciencia, recibirá uno de los mayores golpes presupuestarios y deberá acogerse a la contratación cero anunciada por el Gobierno como el resto de organismos públicos.

El impacto en el sistema científico afectará, de forma especial, a investigadores formados y reconocidos en el extranjero, que no hallan hueco aquí. Estas fugas de cerebros repercutirán en el Programa Ramón y Cajal, que se creó en el 2001 para recuperar el talento que había emigrado. Se vislumbra otro regreso al pasado.

Por el crecimiento

Doce líderes de otros tantos países han enviado una carta a los presidentes de la Comisión Europea y del Consejo Europeo para proponer que la cumbre que se celebrará los días 1 y 2 de marzo profundice en las políticas de fomento del crecimiento que ya se abordaron en el último Consejo Europeo. No se oponen al equilibrio presupuestario y al rigor fiscal, ni mucho menos. Solo subrayan la necesidad de poner en marcha otras políticas para combatir el estancamiento del crecimiento y la subida de las cifras del desempleo.

Llama la atención que el documento se haya elaborado a iniciativa de David Cameron. El primer ministro inglés se negó a suscribir el nuevo tratado que refuerza los mecanismos de control presupuestario, lo que estuvo a punto de arruinar la reunión de enero. Sin embargo, ahora ha conseguido el apoyo de 11 presidentes de Gobierno. La ausencia de las firmas de Angela Merkel y de Nicolas Sarkozy responde simplemente a que en realidad son ellos los verdaderos destinatarios de la misiva. Su presión sobre las instituciones europeas para mantener la disciplina fiscal no favorece el crecimiento, sino todo lo contrario.

La presencia entre los firmantes de Mariano Rajoy y de Mario Monti es también suficientemente significativa sobre el temor de sus respectivos gobiernos a que el cumplimiento de los duros objetivos de déficit profundice la crisis y aboque a sus países a una situación muy delicada.

La opinión del diario se expresa solo en los editoriales. Los artículos exponen posturas personales

Tribuna

Villanueva de la Sierra, Fiesta del Árbol

MATÍAS
Simón



Cantautor

A mo más a los árboles que a los hombres, solía decir **Ludwig van Beethoven**. Hoy, 21 de febrero, martes de carnaval, celebramos la Fiesta del Árbol. Avanzaba 1805 en Villanueva de la Sierra, ubicada en la Sierra de Gata. El sacerdote **Ramón Vacas Rollo** junto a los niños y maestros de la escuela deciden que en la fiesta del martes de carnaval, plantarán olmos, en conmemoración de la libertad. El ayuntamiento se hace eco, decide organizar tres días de fiesta, todos los vecinos participan, suena el tamboril y corre el vino. De resultados de esto don **Joaquín Costa** (1846-1911), el gran político y jurista aragonés, reivindica para Villanueva de la Sierra la primera *Fiesta del Árbol*. Para ello se basa en documentos aportados por el gran botánico **Francisco Fernández Zea**, que describe tal celebración en el seminario *Agricultura y Arte*, con fecha 24 de octubre de 1805.

Nebraska, donde también se hacen plantaciones de árboles, reivindica para sí ese título, pero todo queda aclarado el 30 de junio de 1971, en el pleno de la Diputación de Barcelona: a propuesta de **Juan Salvatella Perellada**, y con asistencia de todas las partes, se adopta una solución salomónica que deja a todos contenidos: la primera institución de la Fiesta del Árbol forestal para el Ayuntamiento de Villanueva de la Sierra, Cáceres, 1805; a Nebraska se le reservó el título de ser la primera institución en la *Fiesta del Bosque*; Barcelona albergó la primera *Fiesta de Agricultura*, en 1829. En 1902 se inaugura la Fiesta del Árbol en Italia y en 1904 se instituye oficialmente en España, según Real Decreto de 11 de mayo, dotándose de dineros para su celebración en 1906. El 15 de enero de 1915, mediante Real Decreto, firmado por **José Sánchez Guerra**, se obliga a todos los ayuntamientos a la cele-

bración de la Fiesta del Árbol.

En Extremadura tenemos 593 millones de árboles; 247 millones de árboles mayores, y 346 millones de árboles menores. Están plantados en dos millones de hectáreas. Somos unos privilegiados, ya que tocamos a unos 500 árboles por habitante cuando la media nacional gira en torno a los 100. Pero árboles grandes, lo que se dice gigantes, tenemos pocos en la actualidad. Gracias a **Diosdado Simón**, el que fuera gran biólogo e insigne botánico, se inician los criterios de protección de los grandes dinosaurios vegetales extremeños, 34 ejemplares en total. Los Castaños del Temblar, en Segura de Toro, constituyen la zona cero de protección y singularidad de los grandes gigantes extremeños. El 9 de abril de 1999 aparece en el DOE la primera declaración de árboles singulares, entre ellos, destacan: La Encina Terrona (Zarza de Montánchez), Roble del Romanejo (Cabezabellosa), Quejigos del Chorrero (Salvaleón), Castaños de las Calabazas (Castaña de Ibor), el Cedro de Gata y el gran Magnolio de Modesto Durán y María Luisa Martín (Villanueva). *Somos los árboles que poseemos.* ≡

Villanueva de la Sierra fue una adelantada: celebró la primera Fiesta del Árbol de que se tiene constancia

Cartas desde el exilio

Sequías y heladas

ALBERTO
Corchete



México

En este rincón cada vez más alejado del mundo hay mucha necesidad de agua. El cielo luce casi tanto como un cargo recién designado, ya sea arremangando de hombro, de los que (se) arremangan o de los descamisados de marca. Y sin asomo de tormenta. Está tan despejado... como para no meter y sacar a manos llenas del pozo de los deseos lo que otros arrojan en impuestos y esperanzas.

Complejos Valdecaña d'Or aparte, no crece una brizna de hierba ni dentro ni fuera de los escarchados círculos de decisión (decisión en político significa decir, no hacer). Un secarral helado por un frío más allá de lo nórdico, de gulag con apariencia democrática. A falta de voz sólida

y coherente o dirigente sindical mileurista -serían entonces gallos los que cantarían-, paisaje y paisanaje se repliegan en el mocho de tiempos mejores que nunca han sido. La estampa recuerda a los mujiks de las estepas: recelosos del mañana, amantes de la tradición, el zar y crucifijo en las casillas de la primitiva o la quiniela. Expertos en contar las horas en los bares, el tercer deporte autonómico tras juntar arrugas y ver cómo van menguando las reservas de los embalses y la confianza en sus gestores loteros. ¿Cambio, avance? La sequía sí que avanza. Deshidrata conciencias y horizontes y hace que formas y contenidos de las ruedas de prensa sean indistinguibles de los mensajes del melonero que portavocaba desde el calefactado asiento de su furgoneta. Espejismos autóctonos.

¿El futuro de los que pernoctan a ras? Despejado. Una inmensa y desolada planicie

Anticipándose a la sequía, el que sabía por razón de su cargo y quien más o menos ha podido tronconar rápidamente con la familia rusa Chalézplaiá, amén de administrar uno o varios pisitos en Sevilla y Madrid. ¡Capitanes a salvo! Y como es preceptivo envió a su prole a estudiar fuera, en centros de prestigio. Sin duda las universidades locorreccionales tienen más encanto; *encantada* la UEX lleva unos cuantos y campurrianos lustros. Pero no es lo mismo allí que aquí, como no hay dos imputados iguales. Será que de lejos la pertinaz sequía no es para tanto. Y visto desde arriba -perspectiva Poltronoski- esta pequeña siberia del suroeste parece tener incluso más gracia que la que le hace a los poseedores de todoterreno y licencia para escopetear en ella. ¿El futuro de los que pernoctan a ras? Despejado. Una inmensa y desolada planicie. Claridad hermosa, esteparia. ¿Estéril? Tiene que llover. Mucho. A cántaros. ≡

'PLAN B' PARA SACAR ADELANTE EL CAMPUS DE EXCELENCIA TRAS LA PARALIZACIÓN DEL CRÉDITO DEL ESTADO

Junta y Uex se alían para buscar fondos y desarrollar 'Hidranatura'

● **Ambas instituciones se comprometen a trabajar para lograr financiación alternativa**

● **Píriz: "Hay tanto trabajo, esfuerzo e ilusión detrás que no lo podemos dejar caer"**

REDACCIÓN
lcb@elperiodico.com
CÁCERES

El proyecto de campus de excelencia tiene que buscarse la vida si quiere convertirse en una realidad para Extremadura. Tras la paralización del crédito comprometido por parte del Gobierno central, de 2,9 millones de euros durante cinco años, para desarrollar *Hidranatura* y colocar a la región como referente en la gestión de recursos hídricos, el proyecto solo cuenta ahora mismo con 540.000 euros de un subprograma de la convocatoria -el de Fortalecimiento- que es insuficiente para su desarrollo.

Por ello, la Universidad de Extremadura y la Junta se niegan a que el trabajo elaborado durante más de un año y que implica a más de 70 empresas y a la Universidad de Évora y el Instituto Politécnico de Leiria caiga en sacos rotos. El rector de la Uex, Segundo Píriz, el coordinador del proyecto, Juan Carlos Preciado, y el director general de Innovación y Modernización Tecnológica, Alejandro Hernández aseguraron ayer en Cáceres que van a continuar trabajando para que *Hidranatura* consiga financiación



▶▶ Juan Carlos Preciado, Segundo Píriz y Alejandro Hernández, ayer en Cáceres.

alternativa, pública o privada. "La Uex y el Gobierno de Extremadura hemos llegado a la conclusión de que el proyecto es lo suficientemente importante y hay tanto trabajo, esfuerzo e ilusión detrás que no lo podemos dejar caer", señaló Píriz.

Hernández señaló que para la Junta también es un proyecto importante "que señala hacia donde debe caminar la universidad". Matizó que ha logrado el respaldo de toda la región y que aborda un tema crucial para el futuro como es la gestión del agua dulce. Por ello "buscaremos fondos

públicos y privados para financiarlo y ejecutar su fase inicial", manifestó. "Hay veces que cuando te sientas en un despacho, te encuentras con un sapo en el cajón, y eso es lo que ha pasado".

El coordinador del trabajo que ha logrado el sello de la excelencia, ahora vacío de dinero, insistió en la necesidad de caminar para captar otros socios y formas de financiación dado el enorme potencial, que tiene un horizonte de 52 millones de euros y trasciende de la universidad. PSOE e IU comparten el objetivo.

La Uex recibió el pasado viernes

la noticia de la paralización del crédito comprometido tras lograr el sello de la excelencia el pasado octubre en la tercera y última convocatoria del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Todos los proyectos, quince, excepto los concedidos a universidades de Madrid y Murcia, están en la misma situación. Es la consecuencia de que las comunidades no hayan cumplido con el objetivo déficit marcado en la Ley de Presupuestos Generales del 2011, lo que impide seguir concediendo préstamos. El montante para desarrollar los 17 proyectos concedidos era de 75 millones. ≡



La Lonja fijará el precio de productos elaborados

Mérida ● La Lonja Agropecuaria de Extremadura prevé poner en marcha una mesa de productos elaborados, en la que se pretende fijar los "precios orientativos" entre productor y consumidor, ya que los precios en origen de las producciones ya los fija esta entidad, además de conseguir la "trazabilidad de los alimentos". También prevé constituir una mesa nacional del porcino ibérico.

Caja Extremadura tramita las ayudas PAC

Cáceres ● Caja Extremadura ha puesto a disposición de agricultores y ganaderos un servicio de asesoramiento profesional gratuito y de información para la solicitud de ayudas de la Política Agraria Comunitaria para el presente año. La entidad detalla en una nota de prensa algunas de las ventajas que ofrece al sector, entre ellas la posibilidad de solicitar un anticipo de la subvención y aplazar, sin coste, el pago de la prima.

Torta del Casar quiere hacer modificaciones

Plasencia ● La Denominación de Origen Protegida Torta del Casar ha solicitado a la Consejería de Agricultura la modificación de su pliego de condiciones y documento único, que incluyen información como las características del producto. La zona geográfica donde se produce y los elementos que demuestran que es originario del lugar. Estas variaciones ya han sido solicitadas por otras denominaciones extremeñas.

CUALIFICACIÓN PROFESIONAL EN COCINA Y SERVICIOS DE RESTAURANTE, BAR Y CAFETERÍA

La escuela regional de hostelería formará a 60 jóvenes parados

● **Participan en 4 cursos para obtener certificados de profesionalidad**

REDACCIÓN
CÁCERES

Sesenta alumnos obtendrán este año el certificado de cualificación profesional en cocina y servicios de restaurante, bar y cafetería mediante cuatro cursos que se desarrollarán en la Escuela Superior de Hostelería y Agroturismo de Extremadura (ESHAEX), en Mérida.

La directora general de Formación para el Empleo, María José Nevado, participó ayer en la apertura de estos cursos. Se trata de cuatro cursos de certificados de profesionalidad que acreditan a un trabajador en un oficio dentro del Catálogo Nacional de Cualificaciones Profesionales.

Son cursos destinados a desempleados, cada uno para 15 alumnos, que podrán solicitar becas de desplazamiento o conciliación, con un total de 2.840 horas lectivas entre los cuatro cursos. En el transcurso del acto de

apertura, María José Nevado, que estuvo acompañada por la directora de la ESHAEX, Lucía Muñoz, destacó que el inicio de estos cursos supone "un momento importante" porque la presentan en la escuela de los futuros alumnos "es un ejemplo de perseverancia y voluntad frente a los difíciles momentos que estamos atravesando".

Nevado añadió que la actitud de los desempleados que quieren formarse para obtener el certificado de cualificación es un estímulo para la sociedad. ≡

INFORME DEL LABORATORIO NUTRICIÓN CENTER

El extremeño abusa de la pasta, según un estudio

● **Los dietistas alertan del déficit de frutas, verduras y legumbres**

REDACCIÓN
CÁCERES

El laboratorio Nutrición Center ha elaborado un estudio sobre hábitos alimenticios en España con la conclusión de que los extremeños abusan de la pasta en su dieta y relegan en exceso el consumo de legumbres.

Según el informe, el consumo de hidratos de carbono

"diste mucho de ser el adecuado, ya que el 81% de los extremeños abusa de los de asimilación rápida, consumiendo pasta, arroz o pan todos los días" y, sin embargo, "las legumbres son las grandes olvidadas". Extremadura comparte los primeros puestos en consumo de pasta con el País Vasco y Castilla-La Mancha. "Los hidratos de carbono de asimilación lenta, que son los que proporcionan las legumbres, las verduras o las frutas, son los más recomendables", concluye el estudio. ≡